

Doctrine

04-05-2019

Le 20 janvier 1907, le préfet Lépine a fermé la Bourse du Travail et dispersé la manifestation alentour au motif que l'ordre public se trouvait menacé. Interpellé le lendemain à la Chambre par Édouard Vaillant, député socialiste, le « Tigre » se défend et défend le préfet en des termes qui pourraient être ceux d'un ministre de l'Intérieur d'aujourd'hui :

"Voilà mon crime : j'ai essayé d'empêcher que les agents ne fussent blessés et que, par répercussion, ils ne se portassent contre les manifestants pour les blesser à leur tour. [...] En somme, étant donnée la gravité des événements qui étaient à redouter, nous avons eu à constater aussi peu d'accidents que possible. Il y a eu des blessés du côté des manifestants, je le regrette; des blessures très graves ont été reçues par des agents de la force publique, je le déplore non moins, je vous prie de le croire. Tous ces faits sont regrettables. [...] Tout en regrettant les brutalités qui ont pu avoir lieu de part et d'autre, je dois faire remarquer à la Chambre que M. Lépine a toujours été sur les lieux pour empêcher les bagarres."

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com